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Жили они долго
и счастливо

Работники черной и цветной металлургии отмечают свой профес�
сиональный праздник.

И хотя в нашей области нет металлургических гигантов, подоб�
ных уральской «Магнитке» или Липецкому комбинату, воронежцы по
праву гордятся Семилукским огнеупорным заводом, где выпускает�
ся продукция для футеровки доменных и сталеплавильных печей.
Коллектив ОАО «Воронежское рудоуправление» ведет разработку
уникальных месторождений огнеупорных глин и стекольных песков.
А ЗАО «Вторстальмет» и ОАО «Вторцветмет» успешно осуществляют
заготовку и переработку металлического лома.

Вклад предприятий отрасли в экономику области весом и конк�
ретен. Только за январь�май текущего года ими произведено про�
дукции на 690 миллионов рублей, а налоговые поступления в бюд�
жеты всех уровней составили 95 миллионов рублей.

Людей, работающих в этих отраслях, можно смело отнести к зо�
лотому фонду области. Многие из них награждены орденами и меда�
лями Родины, стали дипломантами российских и зарубежных выста�
вок.

Сердечно поздравляю работников цветной и черной металлур�
гии с праздником.

Новых вам успехов в работе, крепкого здоровья, личного счастья
и семейного благополучия!

Глава администрации Воронежской области В.Г. КУЛАКОВ

Завтра
у металлургов

праздник
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Качество – до миллиметра! Контролер ОТК Светлана Субботина и прессовщик
Владимир Минин из 1�го цеха ОАО «Семилукский огнеупорный завод» тщатель�
но выверяют каждую деталь.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

С молодежью � неформально

Заседание открыло выступ�
ление     В. Ключникова. Он обо�
значил существующие сегодня
в молодежной среде проблемы,
которые не могут не тревожить
депутатов и  общество в целом.
В их числе –  безразличие к об�
щественной жизни  наряду с по�
литическим  нигилизмом, пси�
хология иждивенчества и соци�
альный инфантилизм, падение
нравственности и утрата наци�
онального самосознания. Вла�
димир Иванович подчеркнул,
что законодательная власть хо�
тела бы  с помощью молодеж�
ного актива объединить усилия
государственных структур и об�
щественности в решении столь
важных вопросов.

Участники заседания отклик�
нулись на это замечание. Вопро�
сов и предложений последова�
ло немало: принять областной
закон о молодежи, наметить
пути решения жилищной про�
блемы. Говорили о молодежном
парламенте, областном Доме
молодежи, об улучшении финан�

В минувшую среду состоялось выездное расширенное
заседание комитета Воронежской областной Думы по
делам молодежи и спорту под председательством Петра
Семенова. В нем приняли участие первый заместитель
председателя областной Думы Владимир Ключников,
члены комитета областной Думы по культуре и образова;
нию, лидеры целого ряда молодежных организаций и
движений, представители администрации области, Обще;
ственной палаты и спортивной общественности. Работа
комитета проходила в  санатории имени им. А.Д. Цюрупы.

Областные законодатели активизируют потенциал молодежных организаций

сирования молодежных и
спортивных программ, усилении
социальной защиты студенче�
ства.  Состоявшийся диалог на�
верняка получит продолжение в
ходе дальнейшей совместной
работы над этими и другими не�
простыми проблемами.

Утверждены положение об
Общественном консультатив�
ном совете по молодежной по�
литике при областной Думе и
персональный состав Совета.
Цель этого органа – содействие
деятельности областной Думы в
сфере законодательного регу�
лирования прав и законных ин�
тересов молодежи. Его можно
рассматривать как первый шаг
к созданию областного моло�
дежного парламента, идея кото�
рого давно витает в воздухе. По�
этому неслучайными  были го�
рячие споры во время обсужде�
ния кандидатур в состав Сове�
та, который по положению дол�
жен быть представлен молоде�
жью в возрасте до 30 лет. Как
подчеркнул Петр Семенов,

председатель комитета по де�
лам молодежи и спорту, у нас
много достойных и уважаемых
общественных лидеров, но, к
сожалению, некоторые уже пе�
решагнули молодежный  воз�
раст. Поэтому в утвержденный
состав Совета вошли и старшек�
лассники, и учащиеся профес�
сиональных училищ, колледжей,
и председатели профкомов ву�
зов, и руководители молодеж�
ных общественных организа�
ций самой разной направлен�
ности – от Российского комму�
нистического Союза молодежи

до демократического антифа�
шистского движения «Наши».

Из четырех претендентов был
избран представитель Совета в
Общественной молодежной па�
лате при Государственной Думе.
Это почетное право выпало
Алексею Хренову, председателю
профкома студентов ВГАСУ.

Активно обсуждался проект
плана работы Совета. Были
предложены мероприятия по
пропаганде здорового образа
жизни, повышению электораль�
ной культуры молодежи, по жи�
лищной политике и другие. А са�

мое главное, по  предложению
первого секретаря обкома
РСМ Олега Авдеева назначе�
на рабочая группа для разра�
ботки концепции деятельнос�
ти Совета.

Но уже сейчас организаторы
новой формы работы с молоде�
жью стремятся наполнить ее
конкретным содержанием.
Петр Семенов пообещал нака�
нуне Дня города провести
«смотр рядов» молодежных
организаций, на который они
должны выйти с граблями, мет�
лами и лопатами. Вот тогда

можно будет воочию убедиться
в реальной численности «рядов»
и их дееспособности. Это необ�
ходимо для организации совме�
стной работы органов власти и
общественности и прогнозиро�
вания ее результатов.

На волейбольной и бадмин�
тонной площадках споры были
не менее принципиальными.
Не столь важно, кому благово�
лит спортивное счастье � глав�
ное, что независимо от резуль�
тата явно выигрывает общее
дело.

Андрей ПАВЛОВ.

В одном из недавних номеров газеты публи�
ковались имена победителей призовой игры, ко�
торую устраивала издательская группа «Коммуны»
среди подписчиков на второе полугодие 2005
года. Главными призами по традиции  были цвет�
ные телевизоры. Один из них достался руководи�
телю института общественного мнения «Квалитас»
Александру Романовичу, в числе первых подпи�
савшихся на нашу газету (левый снимок).

� Подарок неожиданный и приятный, � поделил�
ся Александр Леонидович. – Читаю «Коммуну»
очень давно и мне нравится, что в этой газете
информация подается широко и взвешенно. На
моем рабочем столе много разных изданий и сре�
ди них обязательно есть «Коммуна», в которой

Телевизоры
от «Коммуны»

всегда нахожу практически все, что меня интере�
сует.

Второй телевизор выиграл подписчик «Воро�
нежской недели» с десятилетним стажем – Алек�
сей Валуйский из Воронежа. За свою долгую тру�
довую биографию Алексей Иванович работал на
заводе «Сельмаш» и на радиозаводе, а теперь на�
ходится на заслуженном отдыхе.

� Я никогда ничего не выигрывал в лотерею,
просто не верил, � признался Алексей Иванович.
� Очень приятно получить подарок от любимой га�
зеты в канун моего 70�летия.

Мы от души поздравляем победителей.
Оставайтесь всегда с нами!
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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Главная тема саммита
Тема энергетической безопасности, в том
числе стабильности поставок, будет глав�
ной на саммите «большой восьмерки», кото�
рый пройдет под председательством России
в 2006 году. Как говорится в сообщении Мини�
стерства промышленности и энергетики РФ, об
этом сообщил замглавы Минпромэнерго РФ
Иван Матеров в ходе переговоров с министром
экономики, инфраструктуры, транспорта и тех�
нологий Республики Бавария Отто Висхоем.
Согласно сообщению, стороны обсудили разви�
тие экономического сотрудничества между фе�
деральной землей Бавария и Россией.

«Жестко» оценивать
Министерство образования и науки РФ обе�
щает «жестко» оценивать муниципальные
вузы. «Мы будем максимально жестко оцени�
вать муниципальные вузы и с точки зрения фи�
нансовой обеспеченности, и с точки зрения ка�
чества подготовки специалистов», � сказал ми�
нистр образования и науки России Андрей Фур�
сенко на встрече с гражданами в приемной Пра�
вительства РФ. В настоящее время правитель�
ство готовит проект официального отзыва на
законопроект о внесении изменений в Закон
РФ «Об образовании» и Федеральный закон «О
высшем послевузовском профессиональном об�
разовании» в части сохранения статуса муни�
ципальных вузов. Муниципальным образова�
ниям, по словам Фурсенко, необходимо опреде�
лить собственные источники финансирования
высших учебных заведений.

Визит князя
В пятницу начался визит праправнука импе�
ратора Николая I князя Димитрия Романо�
вича в Петербург. Как сообщили в пресс�служ�
бе городской администрации, основная цель
визита князя � участие в молебне в честь святых
страстотерпцев императора Николая II и чле�
нов его семьи в соборе Петропавловской крепо�
сти, который состоится 17 июля, в день памяти
последнего русского императора и его семьи.
Кроме того, князь передаст восстанавливаемо�
му храму Святого Христова Воскресения икону
Спасителя работы XIX века. Также строителям,
восстанавливающим храм, Димитрий Романо�
вич подарит необходимый строительный ин�
вентарь.

К единой валюте
Страны Ассоциации государств Юго�Восточ�
ной Азии (АСЕАН) имеют все предпосылки

для введения единой валюты, аналогич�
ной евро. Об этом заявил на пресс�конферен�
ции находящийся в малайзийской столице
глава генерального управления экономики и
финансов Европейской комиссии Клаус Рег�
линг. «Экономические процессы, происходя�
щие в настоящее время в Азии в целом и в
АСЕАН в частности, имеют очень много об�
щего с тем, что происходило на европейском
континенте в годы, предшествовавшие объе�
динению и введению единой валюты. Приме�
ром этому является макроэкономическая ста�
бильность, присущая Ассоциации, тесное со�
трудничество министров финансов и глав
ведущих азиатских банков», � заявил Реглинг.

Хотят отметить
В Сенат США внесен проект резолюции,
отмечающей 60�летие первого в мире
взрыва атомной бомбы, который был осу�
ществлен в США 16 июля 1945 года и стал,
как подчеркивается в документе, «вопло�
щением американского духа». Об этом со�
общили в секретариате сената, куда посту�
пил документ, авторами которого являются
председатель сенатского комитета по энерге�
тике сенатор�республиканец Питер Домени�
чи и сенатор�республиканец Майкл Крапо.
Первый в мире экспериментальный взрыв
атомной бомбы на военном полигоне «Трини�
ти» под Аламогордо (штат Нью�Мексико) оз�
наменовал успешное завершение сверхсек�
ретного американского «Манхэттенского про�
екта» по созданию атомного оружия, подчер�
кивается в документе. Место первого в мире
атомного взрыва объявлено в США «нацио�
нальным историческим памятником», и в точ�
ке, где находился заряд, поставлен четырех�
метровый каменный знак.

Открылся фестиваль
Открывшийся 15 июля XIV Международ�
ный фестиваль искусств «Славянский ба�
зар в Витебске» продлится до 21 июля. В
нем принимают участие представители 33
стран мира. Как сообщил журналистам ди�
ректор фестиваля Родион Басс, в этом году на
международном форуме искусств ожидается
более 80 мероприятий. Международный кон�
курс молодых исполнителей эстрадной песни
«Витебск�2005» по традиции станет одним из
главных фестивальных событий. В этом году
в нем будут участвовать 19 конкурсантов, в
числе которых две россиянки � Екатерина Рах�
манькова и Яна Меликаева.

По материалам РИА «Новости».

Импичменту сказали «нет»
В истории с импичментом воронежскому мэру можно
ставить точку. Весной, как помнят читатели «Коммуны»,
была зарегистрирована инициативная группа по отзыву
Бориса Скрынникова с поста мэра. Вчера  кассационная
коллегия по гражданским делам Воронежского областного
суда подтвердила законность и обоснованность ранее вы�
несенного решения Ленинского районного суда о призна�
нии незаконным решения городской избирательной ко�
миссии от 17.03.05 «О регистрации инициативной группы
по отзыву главы городского округа г. Воронеж Б.М. Скрын�
никова». Также суд признал недействительным выданное
инициативной группе регистрационное удостоверение.

Жатва начинается с юга
Южные районы Воронежской области начали уборку
озимой пшеницы и ячменя, а также бобовых. Как сооб�
щил нам начальник Богучарского райсельхозуправления
Сергей Чвикалов, в районе уже обмолочены ранние зер�
новые и зернобобовые на площади свыше 1000 гектаров.
Средняя урожайность – около 20 центнеров с гектара. В
Калачеевском и Петропавловском районах начали косо�
вицу гороха и озимой пшеницы, в других районах – пока
делают технологические прокосы на полях.  По общему
мнению специалистов райсельхозуправлений, со следую�
щей недели, если позволит погода, жатва вступит в актив�
ную фазу.

На майдане в четвертый раз
На главной площади Россоши уже в четвертый раз в
нынешнем году провели митинг горожане, протестую�
щие против  повышения цен на тарифы и услуги жи�
лищно�коммунального хозяйства. Называя реформы
«грабительскими», выступающие потребовали направлять
средства на капитальный ремонт электросетей, водопро�
водов и теплотрасс.

«Звездный дождь» талантов
В эти дни в оздоровительных школьных лагерях про�
ходит Третий областной фестиваль «Звездный дождь».
В нынешнем году он посвящен 60�летию Великой Победы.
В своих концертных программах ребята стихами и песня�
ми ярко и самобытно представили ратный подвиг советс�
кого солдата. На заключительном гала�концерте, кото�
рый состоится на днях в поселке Дубовка, зрители как раз
и увидят исполнительское мастерство победителей фес�
тиваля.

На глазах подрастает школа
Преображается на глазах старое школьное здание в
селе Первом Никольском Воробьевского района. Ре�
конструируется прежнее помещение и вырастает двух�
этажная пристройка, в которой разместятся спортзал и
учебные кабинеты. Строители акционерного общества
«Сатурн» и их помощники из числа старшеклассников
стараются, чтобы первого сентября в школе состоялось
новоселье.

Не «желтуха», так туберкулез
За текущие шесть месяцев в Воронежской области
почти в три раза возросло число заболевших гепати�
том А по сравнению с тем же периодом прошлого года.
Как сообщили в территориальном отделении Роспотреб�
надзора, в некоторых сельских районах число больных
превысило среднее количество заболевших по области.
Опасность для нас сейчас представляют и люди, приехав�
шие из среднеазиатских и закавказских республик. Не�
смотря на отмеченное снижение общей инфекционной
заболеваемости, были зарегистрированы два случая ма�
лярии и кори, которые завезены из Таджикистана и Узбе�
кистана. Требуется и дополнительное обследование детей
14�17 лет на туберкулез.

На границе не дремлют
В июне сотрудниками регионального пограничного уп�
равления УФСБ РФ по Центральному федеральному
округу было зарегистрировано 13 случаев незаконной
перевозки наркотических средств и психотропных ве�
ществ. Как сообщили в пресс�службе Регионального уп�
равления, всего в прошедшем месяце пограничниками
изъято около 100 килограммов наркосодержащих средств.
Были предотвращены 26 попыток незаконной транспор�
тировки через границу товаров и грузов. Общая сумма
изъятой контрабанды составила 6,5 миллиона рублей. В
трех случаях были обнаружены боеприпасы, в одном схро�
не находилось 150 ручных гранат, 17 артиллерийских сна�
рядов, патроны, тротил.

Бензин из «липы»
В Кантемировке объявился прапорщик некой воинс�
кой части и предложил свои услуги по снабжению «го�
рючкой» сельхозпредприятий. В колхозе «Кантемировец»
условия сочли приемлемыми, заключили договор,   даже
выплатили 60 тысяч рублей предоплаты. В отделении сбер�
банка «снабженец» повел себя странновато, отлучился и
исчез. Перепроверили документы, а они оказались «липо�
выми». Афериста теперь разыскивает милиция.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, преимущественно без
осадков; ветер восточный умеренный, температура плюс 24�плюс 24�плюс 24�плюс 24�плюс 24�
29.29.29.29.29.

17 июля17 июля17 июля17 июля17 июля по области – переменная облачность, ночью и днем
кратковременные дожди, грозы; ветер переменный, умерен�
ный, при грозе порывистый; температура ночью плюс 14�19,плюс 14�19,плюс 14�19,плюс 14�19,плюс 14�19,
днем плюс 27�32.плюс 27�32.плюс 27�32.плюс 27�32.плюс 27�32.

18 июля18 июля18 июля18 июля18 июля по области – переменная облачность, местами
кратковременные дожди, днем при грозе в отдельных пунктах
сильные дожди; ветер переменный, умеренный, при грозе по�
рывистый; температура ночью плюс 14�19, плюс 14�19, плюс 14�19, плюс 14�19, плюс 14�19, днем плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.

Владимир Ключников и Петр Семенов.
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Политическая брага уже бродит
Александр ШАРАВИН. Родился 2 апреля

1952 года в Новосибирске в семье офицера,
ветерана ВОВ. В 1973 году с отличием окон-
чил высшее военное командное училище, а
в 1982-м – с золотой медалью военную ака-
демию. Служил в Украине, в Туркмении, пре-
подавал в академии, работал начальником
группы в Центре военно-стратегических ис-
следований Генштаба ВС РФ. Полковник,
доктор технических наук, действительный
член Академии военных наук, профессор. С
1996 года – директор Института политиче-
ского и военного анализа.

Свою организацию он рассматривает как
мозговой центр, который призван выраба-
тывать и предлагать обществу на основе глу-
бокого анализа существующих проблем ре-
альные пути выхода из сложившейся пато-
вой ситуации.

– Александр Александрович, ваше ве-– Александр Александрович, ваше ве-– Александр Александрович, ваше ве-– Александр Александрович, ваше ве-– Александр Александрович, ваше ве-
домство всегдомство всегдомство всегдомство всегдомство всегда отда отда отда отда отличалось радикализ-личалось радикализ-личалось радикализ-личалось радикализ-личалось радикализ-
мом. Какую область нашей жизни нимом. Какую область нашей жизни нимом. Какую область нашей жизни нимом. Какую область нашей жизни нимом. Какую область нашей жизни ни
возьми, у вас на всё одно заключение –возьми, у вас на всё одно заключение –возьми, у вас на всё одно заключение –возьми, у вас на всё одно заключение –возьми, у вас на всё одно заключение –
«больная» лечению не подлежит«больная» лечению не подлежит«больная» лечению не подлежит«больная» лечению не подлежит«больная» лечению не подлежит. Вы дей-. Вы дей-. Вы дей-. Вы дей-. Вы дей-
ствительно полагаете, что сегодня наста-ствительно полагаете, что сегодня наста-ствительно полагаете, что сегодня наста-ствительно полагаете, что сегодня наста-ствительно полагаете, что сегодня наста-
ло время радикальных мер? И есть силы,ло время радикальных мер? И есть силы,ло время радикальных мер? И есть силы,ло время радикальных мер? И есть силы,ло время радикальных мер? И есть силы,
готовые вывести людей на улицу?готовые вывести людей на улицу?готовые вывести людей на улицу?готовые вывести людей на улицу?готовые вывести людей на улицу?

– «Радикальные меры» – вовсе не си-
ноним уличных волнений. Что же касается
последних – некоторые наши политологи
заявляют: мол, американцы спровоциро-
вали оранжевую революцию в Украине,
палатки завезли. И нас это ждёт. На что
кто-то из журналистов с иронией заметил:
«Вы что, хотите сказать, завези в Брюссель
сейчас 500 палаток и 5 тысяч курток, и ме-
стное население власть свергнет?» Конеч-
но, ответить на это нечего.

На самом деле, воздействуют ли США на
нас? Конечно, воздействуют. Но их роль
вторична. Без воли народа никакие загра-
ничные штучки не проходят. Поставь сегод-
ня в Россию всю эту оранжевую атрибути-
ку – и ничего не будет. Потому что для ре-
волюций всех мастей нужно, чтобы созре-
ла определённая ситуация.

– Это ког– Это ког– Это ког– Это ког– Это когда низы не хотятда низы не хотятда низы не хотятда низы не хотятда низы не хотят, а верхи не, а верхи не, а верхи не, а верхи не, а верхи не
могутмогутмогутмогутмогут……………

– Вот именно. А всё остальное – вирту-
альные политические действия. Те же
«Наши» прошли по Ленинскому проспекту
(безусловно, красочное зрелище). Ну и
что? Все же понимают, что это пустышка.

– А вы не думаете, что это была де-– А вы не думаете, что это была де-– А вы не думаете, что это была де-– А вы не думаете, что это была де-– А вы не думаете, что это была де-
монстрация силы, как и небезызвестныймонстрация силы, как и небезызвестныймонстрация силы, как и небезызвестныймонстрация силы, как и небезызвестныймонстрация силы, как и небезызвестный
погром на Тпогром на Тпогром на Тпогром на Тпогром на Тверской? Ведь сегодня спе-верской? Ведь сегодня спе-верской? Ведь сегодня спе-верской? Ведь сегодня спе-верской? Ведь сегодня спе-
циалисты склонны квалифицировать егоциалисты склонны квалифицировать егоциалисты склонны квалифицировать егоциалисты склонны квалифицировать егоциалисты склонны квалифицировать его
чуть ли не репетицией русского бунта,чуть ли не репетицией русского бунта,чуть ли не репетицией русского бунта,чуть ли не репетицией русского бунта,чуть ли не репетицией русского бунта,
«бессмысленного и беспощадного».«бессмысленного и беспощадного».«бессмысленного и беспощадного».«бессмысленного и беспощадного».«бессмысленного и беспощадного».

– Я подобного не исключаю. Но тут были
применены две совсем разные технологии.
Тот, кто (если это, конечно, правда) спрово-
цировал фанов на погром, был явно профес-
сионалом. А кто организовал «Наших» – жал-
кий любитель, присосавшийся к государ-
ственной казне. (По оценкам специалистов,
эта акция бюджету стоила минимум 1,5 мил-
лиона долларов!). А всё потому, что все по-
литические структуры у нас сегодня состоят
при власти, хотя никакой реальной властью
не обладают, в отличие от правящих партий
на Западе. Они по сути своей карманные.

В нормальной же политической систе-
ме партия управляет жизнью в стране. И
люди в ней другие – из народной гущи, а
не из чиновников.

– А может быть, объективной предпо-– А может быть, объективной предпо-– А может быть, объективной предпо-– А может быть, объективной предпо-– А может быть, объективной предпо-
сылки для создания обновлённой поли-сылки для создания обновлённой поли-сылки для создания обновлённой поли-сылки для создания обновлённой поли-сылки для создания обновлённой поли-
тической силы пока нет?тической силы пока нет?тической силы пока нет?тической силы пока нет?тической силы пока нет?

 – Есть! И главная предпосылка – это
наличие свободных, самостоятельных, от-
ветственных людей. Их можно найти во
всех слоях российского общества, которое
должно просто самоорганизоваться. Дол-
жны появиться реальные политические
силы изнутри, а не сверху и не извне. Бра-
га-то политическая уже бродит. Мы, анали-
тики, знаем с десяток групп, готовых воз-
главить этот процесс. Но в то же время
спонтанно такие вещи не возникают. Там
много чего должно сойтись.

 – Плюс современные политтехноло- – Плюс современные политтехноло- – Плюс современные политтехноло- – Плюс современные политтехноло- – Плюс современные политтехноло-
гии…гии…гии…гии…гии…

– Эти всё досужие разговоры, происте-
кающие из мании величия наших политтех-
нологов. Как специалист ответственно за-
являю: ничего вопреки воле народа сде-
лать невозможно. В лучшем случае – вов-
ремя почувствовать процесс и присоеди-
ниться к нему.

Вот некоторые политтехнологи уверяют
нас, что мы никаких революций не допус-
тим. Но ведь революция – это не всегда
бунт. Революция – это коренная ломка ка-
ких-то социальных устоев. Так у нас в прин-
ципе эта революция идёт с конца 80-х го-
дов.

– Вы имеете в виду реформы?– Вы имеете в виду реформы?– Вы имеете в виду реформы?– Вы имеете в виду реформы?– Вы имеете в виду реформы?
– У нас это всё-таки революция, а не ре-

формы. Беда как раз в том, что в начале
90-х понятие «строить новую Россию» было
заменено понятием «реформировать». Это
абсолютно неверно. Реформировать мож-
но то, что подлежит неким изменениям. А
мы начали ломать прежнюю социально-
экономическую и политическую системы.
Однако из того государства автоматиче-
ски взяли государственные институты в но-
вое. Наши так называемые реформаторы
не поняли, что этого делать было нельзя.
Надо было строить совершенно новую Рос-
сию.

– Зато очередного бунта у– Зато очередного бунта у– Зато очередного бунта у– Зато очередного бунта у– Зато очередного бунта удалось из-далось из-далось из-далось из-далось из-
бежать.бежать.бежать.бежать.бежать.

– Да ничего подобного. В тот момент
нам был дан исторический шанс – запрос
«снизу» на создание нового общества. А
наши друзья демократы создали прави-
тельство на базе ЦК КПСС, даже «посели-
лись» в том же здании. Гайдар и его прави-
тельство сидели сверху и думали, что они
управляют страной. На самом деле аппа-
рат оказался сильнее их. Даже в сегодняш-
нем правительстве сотрудников не оправ-
давшего себя ЦК КПСС остаётся предоста-
точно. И живут и правят они по тем же со-
ветским законам. Хотя делают вид, что под-
чиняются воле премьер-министра и прези-
дента. Поэтому машина и пробуксовывает.

Как можно штабу царской армии поста-
вить задачу создания Красной армии?
Нельзя этого делать.

– А ку– А ку– А ку– А ку– А куда же людей девать?да же людей девать?да же людей девать?да же людей девать?да же людей девать?
– А вот людей как раз никуда девать и

не надо. Вот тут бы поучиться у большеви-
ков. Что они сделали? Они не стали пору-
чать создание ВЧК жандармскому управ-
лению, а Красной Армии – царской армии.
Они поручили Красную армию Троцкому,
они поручили ВЧК Дзержинскому… Но
ведь и многих жандармов взяли на работу
в ВЧК, многих царских генералов – в Крас-
ную армию. То есть параллельно создава-
лись новые структуры. Ещё существовала
царская армия, она воевала, но уже за-
рождались сначала Красная гвардия, по-
том армия. Прежняя армия потом была
распущена, но кадровый её состав влился
в новую и стал защищать интересы другой
системы. Вот чего не поняли наши рефор-
маторы – что нужно было создавать новую
систему.

Когда сегодня речь заходит о воспита-
нии патриотизма, то воспитатели, оказы-
вается, сами не всегда понимают, в какой
стране они живут. И какие ценности они за-
щищают.

От этого зависит и понимание, кто се-
годня наши враги, а кто союзники.

– И всё же, по-вашему– И всё же, по-вашему– И всё же, по-вашему– И всё же, по-вашему– И всё же, по-вашему, на что мы дол-, на что мы дол-, на что мы дол-, на что мы дол-, на что мы дол-
жны в первую очередь ориентироватьсяжны в первую очередь ориентироватьсяжны в первую очередь ориентироватьсяжны в первую очередь ориентироватьсяжны в первую очередь ориентироваться
в своей международной политике?в своей международной политике?в своей международной политике?в своей международной политике?в своей международной политике?

– Ориентироваться только на свои ин-
тересы. Скажем, могут ли развязать США
войну против нас? Как военный человек
скажу – могут! НАТО – это то самое ружьё,
которое висит на стене. Весь вопрос в том,
когда, при каких условиях оно может выс-
трелить. Отвечаю: если в нашей стране к
власти придут ультранационалистические

или коммунистические силы, поведут поли-
тику конфронтации с миром и гонки воо-
ружений, которая может закончиться вой-
ной.

– Т– Т– Т– Т– То есть характер взаимоотношенийо есть характер взаимоотношенийо есть характер взаимоотношенийо есть характер взаимоотношенийо есть характер взаимоотношений
с миром зависит во многом от нас самих,с миром зависит во многом от нас самих,с миром зависит во многом от нас самих,с миром зависит во многом от нас самих,с миром зависит во многом от нас самих,
от внутренней нашей политики?от внутренней нашей политики?от внутренней нашей политики?от внутренней нашей политики?от внутренней нашей политики?

– Естественно. Те же США всегда будут
избегать войны с Россией. Потому что вой-
на с Россией – это не война с Ираком. Мы
владеем ядерным оружием и можем с лица
земли стереть полмира. Поэтому, конечно,
никто с нами воевать не собирается. И все
разговоры об угрозе со стороны НАТО и
США – миф. Другое дело, у мира есть все
основания нас опасаться. У нас же до сих
пор не выстроены демократические воо-
ружённые силы.

– В «Оборонных тезисах» представле-– В «Оборонных тезисах» представле-– В «Оборонных тезисах» представле-– В «Оборонных тезисах» представле-– В «Оборонных тезисах» представле-
на одна из серьёзнейших разработок ва-на одна из серьёзнейших разработок ва-на одна из серьёзнейших разработок ва-на одна из серьёзнейших разработок ва-на одна из серьёзнейших разработок ва-
шего института – концепция строитель-шего института – концепция строитель-шего института – концепция строитель-шего института – концепция строитель-шего института – концепция строитель-
ства новых вооружённых сил. Как реа-ства новых вооружённых сил. Как реа-ства новых вооружённых сил. Как реа-ства новых вооружённых сил. Как реа-ства новых вооружённых сил. Как реа-
гирует на неё власть?гирует на неё власть?гирует на неё власть?гирует на неё власть?гирует на неё власть?

– Многие наши предложения приняты.
Некоторые не принимаются по причине
того, что они упираются в политический
вопрос. У нас же в чём проблема? Власть
спрашивает у военных: вы нам скажите,
как вы хотите себя реформировать. А
власть не должна этого делать. Это не за-
дача военных. Власть должна сказать им:
делайте так и так. А те должны исполнять.
Армия – это консервативная структура. Но
её же минусы – это её же плюсы.

 – А какой вы видите армию?– А какой вы видите армию?– А какой вы видите армию?– А какой вы видите армию?– А какой вы видите армию?
– Пока не поздно, надо начать строи-

тельство вооружённых сил нового Россий-
ского государства, в котором мы уже боль-
ше десяти лет живём. Это должны быть не
обломки Советской армии, где на первом
месте было вооружение. Армия демокра-

тическая – это прежде всего люди. Люди,
собранные в определённую систему. Очень
консервативную прочную систему, где че-
ловек в ней не винтик в большой машине,
а полноправный человек, где офицер не за
взятки назначается, а нормально продви-
гается по службе. Кстати, во многих запад-
ных армиях, в тех же США, существует сис-
тема очень мощного конкурсного отбора.

Наша задача сегодня – взять всё хоро-
шее из Советской армии и зарубежной. Но-
вые структуры создать. Ведь мы до сих пор
живём по структуре, которая была предло-
жена Милютиным в XIX веке, а она уже мо-
рально устарела. На наш взгляд, пора от-
казаться от округов и перейти к системе
целевых и территориальных командова-
ний. Должны быть командования специ-
альных сил, стратегических сил. Все наши
бомбардировщики, ракеты и подводные
лодки должны быть сосредоточены в одних
руках. У нас же по-прежнему всё разобще-
но. Но это уже технические вопросы.

– Но ведь в армии должна быть дис-– Но ведь в армии должна быть дис-– Но ведь в армии должна быть дис-– Но ведь в армии должна быть дис-– Но ведь в армии должна быть дис-
циплина.циплина.циплина.циплина.циплина.

– Безусловно. Но только другая. Чело-
век не только обязан беспрекословно вы-
полнять все приказы, но и понятие пре-
ступного приказа должен иметь. Сегодня,
по сути, мы вывели свою армию из право-
вого поля. В Чечне – война. Да, сейчас она
идёт на спад, по сравнению с 1999 годом
– это уже другая война. Однако люди вою-
ют, и они законом должны быть защище-
ны. А мы стыдливо не хотим признать, что
там идёт война. Но ведь в условиях войны
другие законы действуют. Мы своих солдат
посылаем на войну, а вроде как и не на
войну. Так было в Афганистане, так в Чеч-
не. Получается, что родина-мать о своих
солдатиках и офицерах не думает. И это
преступление по отношению к ним. Мы за-
гоняем своих ребят в безвыходное поло-
жение, делаем их виновными и судим как
бандитов по гражданским законам, а не по
законам военного времени. Это дело как
раз нас, общества в целом.

У тех же американцев совсем другое от-
ношение к жизни солдата. У них, если че-
ловек погиб в бою, то там вплоть до кон-
гресса США разбираются, почему такое
могло произойти. А у нас что? Всё война
спишет – и если геройски погиб, и если по
пьянке это произошло. Всех на одну доску
смерть поставит. А у американцев наобо-
рот: если ты по пьянке погиб – это твои
проблемы, а вот если в бою, то тут будут
«копать».

– А что за идея с Иностранным легио-– А что за идея с Иностранным легио-– А что за идея с Иностранным легио-– А что за идея с Иностранным легио-– А что за идея с Иностранным легио-
ном?ном?ном?ном?ном?

– Мы не исключаем его создания. Он
может формироваться по аналогии с Ино-
странным легионом Франции из неграж-

дан России (за исключением высшего и
старшего офицерского состава). В легион
будут приниматься только лица, прошед-
шие воинскую службу в своей стране.

Иностранному легиону могли бы пору-
чаться решения, так скажем, наиболее «не-
удобных» задач, например ликвидация
бандформирований в странах СНГ.

 – Чтобы построить новую армию, нуж- – Чтобы построить новую армию, нуж- – Чтобы построить новую армию, нуж- – Чтобы построить новую армию, нуж- – Чтобы построить новую армию, нуж-
ны, кроме политической воли, и большиены, кроме политической воли, и большиены, кроме политической воли, и большиены, кроме политической воли, и большиены, кроме политической воли, и большие
финансовые вливания. Насколько боль-финансовые вливания. Насколько боль-финансовые вливания. Насколько боль-финансовые вливания. Насколько боль-финансовые вливания. Насколько боль-
шие?шие?шие?шие?шие?

– Как специалист смею утверждать, что
отсутствие сегодня эффективных силовых
структур в России отнюдь не проблема де-
нег. Это всё же в большей степени пробле-
ма политической воли. Тех денег, которые
выделяются сейчас на нужды армии, впол-
не достаточно. И это никакое не политикан-
ство и не верхоглядство, если пересчитать
тот же военный бюджет по нормальному,
а не по официальному курсу, который нам
предлагают.

Вот мы всё причитаем, что у нас бюд-
жет, не сравнимый с США… Так и не надо
сравнивать. И не надо лукавить. Внутрен-
ние цены у нас совсем другие: те же пат-
роны, если мы будем покупать на мировом
рынке, обойдутся нам на порядок дороже,
чем такие же, купленные дома. Самолёты
вовне мы продаём совсем по другим це-
нам, нежели в свои Вооружённые силы. То
есть если пересчитать, учитывая всё это,
наш бюджет, то он станет сравним с бюд-
жетом Франции или Великобритании. А это
означает, что на эти же деньги мы можем
содержать великолепную современную,
хорошо оснащённую полумиллионную ар-
мию не хуже, чем в США.

– Сколько же поколений должно сме-– Сколько же поколений должно сме-– Сколько же поколений должно сме-– Сколько же поколений должно сме-– Сколько же поколений должно сме-
ниться, чтобы всё получилось, как вы го-ниться, чтобы всё получилось, как вы го-ниться, чтобы всё получилось, как вы го-ниться, чтобы всё получилось, как вы го-ниться, чтобы всё получилось, как вы го-
ворите?ворите?ворите?ворите?ворите?

– Вот опять ошибочное мнение. Да ни-
чего не изменится и со сменой поколений,
если не предпринимать системных шагов.

Если говорить вообще о перспективах
развития страны, то я тут большой опти-
мист. В историческом масштабе за какие-
то 15 лет мы из тоталитарного болота су-
мели сами себя за волосы вытащить! Гер-
мании и Японии нужна была оккупация,
чтобы сбросить фашизм и победить мили-
таризм. Я не вижу, кто бы ещё мог в миро-
вой истории так резко поменять свою
жизнь в столь короткое время.

Конечно, экспериментов мы наделали
предостаточно над своим народом, но в
конце концов он оказался много лучше,
чем о нём думали. Он и дальше сам рас-
ставит все точки над «i».

Беседу вела Елена ЛИПАТОВА.
С разрешения «Литературной газеты».

Александр
ШАРАВИН:

НОВЕЙШАЯ ИСТОРИЯ

Броня для стали

День металлурга – всегда был и
остается главным праздником для
семилукских огнеупорщиков.  Скоро
уже 75 лет – именно столько испол-
няется заводу в будущем году – в этот
день собираются вместе работники
предприятия (кто не занят в смену –
производство-то непрерывное), что-
бы поблагодарить тех, кто отдал за-
воду всю свою трудовую биографию,
а также передовиков, талантливых
молодых рабочих.

Вчера праздничный вечер про-
шел в районном Дворце культуры. В
связи с профессиональным празд-
ником 34 работникам за многолет-
ний добросовестный труд присвоено
звание «Ветеран труда предприятия»
с вручением денежной премии. При-
мечательно, что в наградном списке
не только обжигальщики, слесари-
ремонтники, электромонтеры, но и
уборщицы производственных поме-
щений, инженеры, работники сана-
тория-профилактория и даже врач-
стоматолог. Ведь все они – каждый
на своем рабочем месте – несмот-
ря ни на какие трудности, долгие

годы были и остаются надежной опо-
рой для завода. Уже растет рядом  с
ними и молодая смена. Нас порази-
ло, когда мы проходили по цехам, что
много здесь работает молодежи.

- Да, столько молодых на нашем
заводе не было, наверное, никогда,
- улыбаясь, подмечает Виктор Юдин.
– Помню 80-е годы… Тогда наш ог-
неупорный считался «непрестиж-
ным» - молодые стремились в Воро-
неж, где радиоэлектроника, белые
халаты. А сегодня молодежь идет к
нам, потому что стабильная работа,
зарплата.

Тяжелые времена у ОАО «Семи-
лукский огнеупорный завод» оста-
лись позади и, хочется надеяться,
навсегда. Сегодня здесь ставят зада-
чи повышения уровня заработной
платы работающих к концу года до 8
тысяч рублей, выполняется цикл ме-
роприятий по охране окружающей
среды. Конечно, в коммерческой
службе нам говорили о непрерывно
обостряющейся конкуренции, но и на
заводе не сидят сложа руки: модер-
низируют производство, осваивают

ФОТОРЕПОРТАЖ

«У нас производят огнеупорную продукцию: это не только кирпич,
но и формованные и неформованные изделия различной конфигу-
рации для металлургии, стекольной, сахарной промышленности и
многих других отраслей. Во всех агрегатах с высокими темпера-
турными режимами работы (от 1400 и выше градусов Цельсия)
используются огнеупорные материалы, которые мы выпускаем», -
так выстроил неразрывную взаимосвязь со сталеварами и литей-
щиками старейший работник ОАО «Семилукский огнеупорный
завод», заместитель генерального директора по производству
Виктор Юдин. Никакая доменная печь не выдержит температуры
расплавленного металла без огнеупоров, никаким иным черпаком
не доставишь раскаленную жидкую массу на формовку. Одним
словом, огнеупоры – это своего рода броня для стали.

новые технологии, новые виды из-
делий. Полностью реконструирован
1-й цех, пущено производство виб-
ролитых изделий, установлены мощ-
ные прессы, созданы новый участок
помола порошков для 1-го цеха, уча-
сток по производству набивных
масс в 3-м цехе. Освоен выпуск из-
делий различного ассортимента,
которые раньше приобретались
российскими предприятиями за ру-
бежом. Более того, теперь семилук-
ские огнеупоры покупают не только
в России, но и в ближнем и дальнем
зарубежье.

«В твоих изделиях из глин – за-
лог рожденья стали…» - такие сло-
ва есть в гимне завода, который
всегда звучит на заводских празд-
никах. Кстати, текст его написала ог-
неупорщица цеха №2 Ольга Вере-
тенникова, а музыку – заместитель
председателя кооператива «Здоро-
вье» Владимир Великородных. И
вслед за авторами строк пожелаем:
пускай «огни цехов в ночи горят» и
никогда не гаснут, и пускай живет
«бессмертный символ Семилук –
завод огнеупорный».

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

На снимках: На снимках: На снимках: На снимках: На снимках: старший оператор
цеха №1 Наталья Меркулова отве-
чает за компьютерную дозировку
порошковой массы для формовки;
молодежи на заводе много…  Вот, к
примеру, смена на участке виброли-
тья  цеха №4 в составе Романа
Пенькова, Евгения Алфимова, Евге-
ния Сушилова и бригадира Сергея
Овчинникова; в 6-м цехе изготовля-
ют насадочные изделия высокой
жаростойкости.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

В конце 70-х годов я доста-
точно регулярно читал журнал
«Огни Болгарии». Полистав оче-
редной номер, неожиданно на-
толкнулся на статью о родной
Ольховатке, точнее - о хуторе
Колесниково. Меня поразило:
откуда в Болгарии знают о на-
шей глубинке? В статье сооб-
щалось, что вблизи хутора есть
священный источник, и возле
него люди исполняют древний
христианский обряд, очень по-
хожий на славянский обряд
исцеления души и тела.

Болгарских ученых, в то вре-
мя находившихся на террито-
рии Белгородской области, за-
интересовала вода из крини-
цы. Пробу «живой воды» они от-
везли в город Варну - в инсти-
тут геофизики земли. Она ока-
залась воистину «священной
влагой земли». Вода имела
мощное информационно-
энергетическое поле, по соста-
ву и биофизическим свойствам
отличалась от обычной.

В статье было много науч-
ных выкладок о химическом со-
ставе воды, степени ее минера-
лизации и многое другое. Гово-
рилось также и о ритуале исце-
ления людей.

Меня вся эта информация
потрясла. Как же так: живу в
Ольховатке и ничего об этом
источнике не знаю, а вот бол-
гарам все известно. Тем более
что никогда до этого я не был в
хуторе Колесниково.

Прошли годы. Много раз по-
сещал я чудесное место, пил
воду из святой криницы, рас-
спрашивал стариков. Люди го-
ворили о случаях исцеления
больных. Говорили, что свя-
щенная вода особой популяр-
ностью пользуется у приезжих.
В частности, узнал о том, что
около святого источника ведет-
ся иногда православная служ-
ба. Ведет ее священник из бел-

Ольховатский район. Степная глубинка.
За хутором Колесниково уже белгородская
межа. Зеленая дубрава на крутогорах. На
её опушке, в яру под сенью дерев, бьёт из-
под земли чистый родник. В деревянном
срубе черпнешь ладонью - вода ох и студе-
на! В знойный день пей - не напьешься...

Криницу эту называют святой. Знает её
вся округа.

Сейчас тут кипит работа. По инициативе
Ольховатской районной администрации ис-
точник капитально обустраивается – «как
надо». Будет удобный подъезд-подход. Ста-
вят новый колодезный сруб. В день помино-

вения великомученика и целителя Панте-
леймона 9 августа криницу освятит приход-
ской священник.

У целительного родника есть свой лето-
писец. Житель Ольховатки Александр Гор-
диенко – большой знаток природы своего
края. С детства знает каждую травинку «в
лицо», расскажет о её лечебной силе, посо-
ветует, как трава поможет избавиться от
недуга. И не одна трава - весь местный окру-
жающий нас мир «флоры».

Предлагаем читателям его рассказ об
источнике.

Петр ЧАЛЫЙ, соб. корр. «Коммуны».

Святая
криница

городской Алексеевки. Лесной
колодец посвящен святой Па-
раскеве, которая покрови-
тельствует целебным источни-
кам и колодцам, в народе их
называют «пятницкие родни-
ки».

Здесь же исполнялся и дру-
гой культовый обряд исцеле-
ния, во многом похожий на
древнеславянский, языческий.
Сильна вера в святую воду,
жива древняя традиция. От
многих недугов помогает, а точ-
нее, исцеляет вода. Больные
люди обливаются из лесного
колодца, а после омовения вы-
тираются чистым полотенцем и
вешают его на соседнее дере-
во или куст. Рядом вешают так-
же нательное белье или лоскут
от своей одежды и оставляют
их висеть до тех пор, пока те
совсем не истлеют.

Смысл обряда, по-моему, та-
кой: смывая и стирая со свое-
го тела враждебную энергети-
ку, больной как бы снимает ее
с себя и вместе с полотенцем и
сброшенным бельем передает
кусту или дереву, как земным
представителям того небес-
ного райского дерева, которое
излечивает многие болезни.
Когда истлеет оставленное бе-
лье, тогда должна умереть и
сама болезнь. Вера и влага,
родившая все живое, исцеляют
больного.

Много раз мне приходилось
быть свидетелем, как за святой
водой приезжали люди из со-
седней Украины. В частности,
из Харькова. Некоторые из них
набирали во фляги целебную
водицу, окатывали себя водой
и, радостные, уезжали восвоя-
си. От харьковчан узнал, от ка-
ких недугов этот источник исце-
ляет. Бывали у святой криницы
и гости из Киева.

В 1994 году мне довелось
быть участником меж-

дународного форума «Экология
человека» в Москве. Форум
проходил в Институте общей и
медицинской парапсихологии.
С собой прихватил нашу знаме-
нитую святую воду. Ее передал
заведующему кафедрой био-
физики Ю. Г. Кондратьеву. Мой
доклад многих участников за-
интересовал. Через время
были получены структурные
анализы. Результаты оказа-
лись потрясающими.

Наша вода имела очень вы-
сокую положительную энер-
гетику. Периодичность ее энер-
гетической активизации в кор-
не отличалась от обычной.
Профессор Юрий Григорьевич
Кондратьев сказал: «Вам и ва-
шим землякам повезло: источ-
ник - в природе довольно ред-
кое явление, вода в нем име-
ет уникальную целебную силу,
в мире таких источников пока
известно науке всего 47.
Имейте в виду, эта вода рас-
крывает свои целебные свой-
ства только в руках добрых
людей и в определенное вре-
мя. У вашей воды особая
энергетика. Скажите своим
землякам, чтобы они берегли
священный источник от непо-
рядочных людей».

В 1995 году хутор Колесни-
ково посетили московские спе-
циалисты по биолокации. Они
провели исследование источ-
ника и прилегающего леса. В
радиусе 15 метров наблюдался
уровень энергии в 14000 бови.
Это означает, что концентра-
ция целебной энергии соответ-
ствует уровню энергии в древ-
них православных храмах и
святых местах. Совершенно
здоровым людям долго нахо-
диться около источника опасно
для здоровья, больным —
наоборот. Долгое пребывание
около родника вызывает
перенасыщение энергией, у че-
ловека может возникнуть го-
ловная боль.

Святое место и целебный
источник - загадка. Гости из
Москвы предположили, что это
место хранит в себе информа-
цию о глубокой древности. Воз-
можно, много веков назад
здесь совершали культовые
обряды древние люди.

Так это или нет? Надеюсь,
когда-нибудь узнаем.

Александр ГОРДИЕНКО.

ЗЕМЛЯ РОДНАЯ



Адрес в Интернете: www.kommuna.ru 3Суббота,  16  июля  2005  года

РОССИЯ ГЛАЗАМИ
зарубежной прессы

Когда фамилия –
стиль жизни

Школ и секций восточных
единоборств и боевых искусств
в Воронеже немало, и, по боль-
шому счету, каждая, в той или
иной степени, заслуживает от-
дельного рассказа. Основатель
«Небесного дракона», а затем
«Пурпурного неба» - 33-летний
Вячеслав Скороходов, препода-
ватель ВГУ, кандидат культуроло-
гических наук, консультант Ака-
демии спортивных единоборств
при Российском государствен-
ном университете физической
культуры, не так давно получив-
шем высший вузовский статус,
но все же больше известный под
старыми аббревиатурами - ГЦО-
ЛИФК и РГАФК.

Надо сказать, впрочем, что
фамилия эта известна в воро-
нежском спортивном мире бла-
годаря Скороходову-старшему –
заядлому бегуну на средние ди-
станции, победителю многих
российских и зарубежных вете-
ранских соревнований. Отец,
что и говорить, фамилию оправ-
дывает на все сто. Не то что сын,
приверженец ушу с 17-летним
стажем. Который к тому же не-
сколько лет проработал на ка-
федре прикладных и экстре-
мальных видов спорта, препода-
вая физподготовку и рукопаш-
ный бой для сержантского соста-
ва войск специального назначе-
ния.

В поисках
«золотого цветка»

Физкультурное образование
Скороходов получил в Воронеже
– в институте физкультуры, куда
поступил, как и полагается на-
следнику убежденного бегуна, в
статусе легкоатлета-первораз-
рядника и, кроме того, с практи-
кой вполне серьезных увлече-
ний плаванием, баскетболом,
настольным теннисом и вело-
гонками за душой. С ушу позна-
комился здесь же, с легкой руки
ведущего воронежского трене-
ра и талантливого организатора
Юрия Белова. Тот как-то пришел
к студентам тренерского факуль-
тета на педпрактику - рассказал
о деятельности областной феде-
рации ушу. Этого вполне хвати-
ло, чтобы интерес, зревший где-
то внутри на впечатлениях от
книг и фильмов, оформился в
желание заняться этим боевым
искусством серьезно.

Под руководством Белова
Скороходов добился значитель-
ных по тем временам спортив-
ных результатов. Был неоднок-
ратным чемпионом области,
брал «серебро» на зональных
российских чемпионатах, занял
шестое место на финале чемпи-
оната страны. На международ-
ном уровне воронежские ушуи-
сты тогда еще не выступали.
Правда, со временем Вячеслав
от спорта отдалился. После ин-
ститута и срочной службы уехал

Ушу специального
назначения

Каждый воронежец может поучаствовать в подготовке
празднования очередного Дня  города - еще в начале
лета оргкомитет праздника обратился к жителям с
просьбой направлять свои предложения, пожелания и
идеи в городское управление культуры. В числе первых
откликнулась ассоциация «Пурпурное небо», совсем
недавно возникшая на основе одной из воронежских
школ ушу под названием «Небесный дракон».

в Москву на заработки, устроил-
ся охранником в элитный ночной
клуб. Ночью работал, днем «по-
вышал квалификацию»: закон-
чил аспирантуру при Россий-
ском университете физической
культуры, защитил диссертацию
по социокультурным аспектам
боевых искусств, преподавал
культурологию и политологию. В
Академии спортивных едино-
борств при университете физ-
культуры вел традиционное ушу.

Одновременно сделал вывод,
что спортивное направление
для него тесно. И попросился в
ученики к Ивану Горбачеву, ос-
нователю известной в России
школы ушу «Золотой цветок», от-
давшему изучению этого искус-
ства ни много ни мало -  40 лет.

Время
ближнего боя
Впрочем, сама жизнь нена-

вязчиво помогала определиться
в приоритетах: Скороходова
пригласили преподавать для
бойцов спецназа. Теперь на ка-
федре прикладных и экстре-
мальных видов спорта от него
требовалось уже действительно
боевое искусство, и стало ясно,
что спортивное направление от-
вечает прикладным требовани-
ям не более чем на 70 процен-
тов.

Кафедра специализирова-
лась на подготовке войск специ-
ального назначения по пяти на-
правлениям – рукопашный бой,
альпинизм, подводное плавание,
экстремальное вождение и пара-
шютный спорт. А сам Вячеслав
работал по программе рукопаш-
ного боя в отряде «Витязь» диви-
зии Дзержинского. Один из пос-
ледних его «коньков» – ближний
бой с использованием пистоле-
та. Молодость и отсутствие реаль-
ной боевой практики преподава-

теля никого не смущали. Соль
кафедры заключалась в привле-
чении разных систем, аккумули-
ровании индивидуальных нахо-
док, «золотых» приемов. Именно
так, еще до Великой Отечествен-
ной войны создавалась одна из
самых мощных боевых  систем –
прикладной рукопашный бой Ко-
лотова-Зайчикова: в Москву со
всего мира были собраны специ-
алисты по различным единобор-
ствам, цирковые артисты, быв-
шие заключенные и особо дерз-
кие диверсанты - никакой опыт
не исключался, все проверялось
в реальных поединках. Во время
учебных схваток сотрудники
НКВД вели запись на четыре ви-
деокамеры, материалы анализи-
ровала специальная комиссия.
Так отбирались наиболее эффек-
тивные приемы.

Где рождается
радуга

Школу ушу «Небесный дра-
кон» Скороходов организовал
шесть лет назад, когда вернулся
из столицы в Воронеж. Изна-
чально предусмотрел програм-
мы для всех возрастов - от оздо-
ровительной гимнастики до соб-
ственно боевого искусства, но
не в соревновательном, а в обо-
ронительном формате. Основы-
вался на том, что в Китае по ста-
тистике ушу охватывает 80 про-
центов населения, и только три
процента выбирает спортивную
стезю. В самом деле, почему бы
не попытаться занять эту нишу в
Воронеже?

Собственная школа воинско-
го искусства – такое определе-
ние режет слух лишь непосвя-
щенным. В стане восточных еди-
ноборств – это явление обыч-
ное. А вот название «Небесный
дракон» обязывает. Сам по себе
дракон - символ успеха и восхо-
дящей энергии. На тибетском
языке добавляется деталь: тон-
кая энергия, пронизывающая
мир. В переводе с китайского
«тянь лун» - бессмертный дракон.
Во всем этом и кроется смысл
выбора названия: Скороходов
изначально мечтал создать шко-
лу, в которой боевое искусство

будет не самоцелью, а сред-
ством психологического и энер-
гетического тренинга.

Со временем небольшой кол-
лектив единомышленников стал
обрастать проектами. Теперь
«Небесный дракон» - лишь часть
ассоциации «Пурпурное небо».
Это название, в свою очередь,
берет свое начало в одном из
даосских храмов, где учился на-
ставник Скороходова – Горба-
чев. А молодая ассоциация име-
ет внушительный список перс-
пективных направлений своей
деятельности. В списке, наряду
с клубом женской самообороны
«Анаконда» и секцией восточной
дыхательной гимнастики тай цзи
цюань и ци гун, имеются клуб це-
левого метания ножей, музы-
кальная группа «Пурпурные об-
лака», языковой центр и фило-
софский клуб (за это дело взял-
ся вице-президент ассоциации,
преподаватель педуниверситета
кандидат философских наук Сер-
гей Никишин) и даже общество
русско-калмыцкой дружбы.
Правда, пока на все про все че-
тыре арендуемых зала, семь ин-
структоров и сотня подопечных.
Зато возраст занимающихся - от
5 до 60 лет, и энергии, той самой,
символом которой является да-
рующий успех дракон, явно не
занимать. Соревнования здесь
тоже присутствуют, однако они
мало походят на состязания
спортсменов: внутренние по-
единки без особых ограничений
(ведь все свои), чисто методи-
ческая вещь для развития и
смотра мастерства.

К слову, пурпур – цвет, в ко-
тором радуга заканчивает весь
цветовой спектр и рождается
заново. В своем доме на высо-
ком правом берегу водохрани-
лища в погожие дни Вячеслав
Скороходов любит смотреть на
закаты и рассветы, когда небо
многоцветно, от красного до
фиолетового. Иногда эта небес-
ная радуга получается двойной,
и тогда отчетливо видно, как об-
лака окрашиваются в пурпур –
там, где фиолетовый вновь пе-
реходит в красный. Вячеслав
говорит, что в такие моменты
становится не просто понятным,

а даже осязаемым философский
девиз его ассоциации - «Все под
небесами».

В Воронеж –
с гюрзой на шее

Инициативные ребята из ас-
социации «Пурпурное небо» уже
представили в городской коми-
тет по культуре подробный план
четырехчасового мероприятия в
программу Дня города. Предло-
жили, по словам Скороходова,
то, чего еще не было на городс-
ких праздниках - провести на
главной площади фестиваль
«Стиль жизни», в рамках которо-
го устроить презентацию экстре-
мальных видов спорта, спортив-
ных единоборств и боевых ис-
кусств, аэробики и фитнеса,
спортивных и экзотических
танцев, а также выступление
мастеров бодибилдинга и показ
спортивной моды. Фестиваль,  в
случае если город доверит, наме-
рены устроить с размахом. И
главное, обеспечить живое об-
щение зрителей и специалистов.
Чтобы воронежцы могли выб-
рать что-нибудь и для собствен-
ного жизненного стиля.

Впрочем, независимо от того,
состоится ли фестиваль, его цен-
тральное событие город все-
таки увидит. Это приезд извест-
ного еще с советских времен
киноактера и каскадера Мухтар-
бека Кантемирова, ныне худо-
жественного руководителя мос-

ковского конного театра «Каска-
дер». Патриарх циркового мета-
ния предметов уже дал согласие
выступить со своей группой с
полноценной программой на
арене Воронежского цирка.
Надо думать, там будет на что
посмотреть: практически все
конные трюки в российском
кино ставит сейчас именно этот
человек, родившийся, кстати, в
«кочевой» цирковой семье во-
лею судьбы как раз в Воронеже.

Собирается в Воронеж по
приглашению «Пурпурного неба»
и специалист по капоэйра –
афро-бразильскому боевому ис-
кусству, в котором тренировки
проходят под музыку, а удары и
защита стилизованы под акроба-
тические и танцевальные движе-
ния. Этого, также небезызвестно-
го, человека зовут Михаил Горо-
довский. В свое время – боцман
пограничного судна на Каспии,
ныне – старший матрос промыс-
лового тральщика «Рио де Брази-
лия». Рассказывают, в активном
состоянии он может провести под
водой до семи минут, ходит с гюр-
зой на шее и по-настоящему вла-
деет капоэйра чуть ли не един-
ственный в стране.

В общем, звучит любопытно,
с какой стороны ни посмотри. И
вроде бы нет оснований не по-
желать ребятам успеха в их
стремлении сделать Воронежу
подарок.

Юлия САВЕЛЬЕВА.
Фото автора.

� Вячеслав Скороходов.

� В прикладном ушу существует не меньше сотни приемов,
позволяющих обезвредить противника, вооруженного
ножом или пистолетом.

� Группа «основного курса обучения»:
здесь преподают как оздоровительное, так и боевое ушу.

«Мост между
Востоком и Западом»

«За столом саммита «Боль-«За столом саммита «Боль-«За столом саммита «Боль-«За столом саммита «Боль-«За столом саммита «Боль-
шой восьмерки» в Гшой восьмерки» в Гшой восьмерки» в Гшой восьмерки» в Гшой восьмерки» в Глениглениглениглениглениглселселселселсе
Президент России ВладимирПрезидент России ВладимирПрезидент России ВладимирПрезидент России ВладимирПрезидент России Владимир
Путин был единственным лиде-Путин был единственным лиде-Путин был единственным лиде-Путин был единственным лиде-Путин был единственным лиде-
ром, играющим роль мостаром, играющим роль мостаром, играющим роль мостаром, играющим роль мостаром, играющим роль моста
между Западом и Востоком, -между Западом и Востоком, -между Западом и Востоком, -между Западом и Востоком, -между Западом и Востоком, -
анализирует политическую си-анализирует политическую си-анализирует политическую си-анализирует политическую си-анализирует политическую си-
туацию индийский Theтуацию индийский Theтуацию индийский Theтуацию индийский Theтуацию индийский The
Statesman.Statesman.Statesman.Statesman.Statesman. - Поскольку по срав-
нению с западными коллегами по «восьмерке» Россия доволь-
но бедна, а с другой стороны на нее напирает Китай, экономи-
ку которого уже распирает по всем швам, Кремль использует
свои огромные энергетические ресурсы и безусловное участие
в международных схемах безопасности для того, чтобы поддер-
живать отношения с обеими сторонами, пытаясь попутно со-
здать для себя уникальную нишу в системе международных от-
ношений.

Императивы российской внешней политики становятся осо-
бенно заметны, если проанализировать последний период бур-
ной международной активности Путина. Между двумя встреча-
ми с президентом Китая Ху Цзиньтао - в Москве, где обсужда-
лась энергетическая политика, и в рамках Шанхайской органи-
зации сотрудничества в Казахстане, где говорили в основном
о проблемах безопасности, - Путин успел подчеркнуть глубину
своих связей и с западными коллегами, пригласив президента
Франции Жака Ширака и канцлера Германии Герхарда Шреде-
ра на празднование 750-летия Калининграда. А после второй
встречи с Ху Путин сел за стол саммита в Глениглсе, еще раз
продемонстрировав, что Россия по праву занимает место сре-
ди ведущих держав как Запада, так и всего мира в целом.

Понятно, что такое «восточно-западное» чередование в рас-
писании Путина - отнюдь не случайность. В Кремле наверняка
все было четко спланировано с тем, чтобы заработать на меж-
дународной деятельности максимальный капитал, осторожно,
но настойчиво применяя свой самый ценный внешнеполити-
ческий инструмент – энергоносители».

«Путин может быть удовлетворен итогами саммита в Глени-
глсе - Россия до сих пор нужна в мире. Китаю она нужна как
мост на Запад. Китайцам нужны русские энергоносители и по-
зитивное влияние в Средней Азии для поддержания там безо-
пасности. Энергоносители нужны и Европе - при том еще, что
«старая Европа» не оставляет попыток, даже критикуя внутрен-
нюю политику России, интегрировать ее в западные институты.

В следующем году России предстоит принимать у себя сам-
мит «Большой восьмерки». Международный спрос на нее толь-
ко увеличится, и главная цель Путина останется той же самой -
контролировать «мост между Востоком и Западом», - подыто-
живает The StatesmanThe StatesmanThe StatesmanThe StatesmanThe Statesman.

Взгляд на Россию
сквозь нефтяную вышку

«После краха коммунизма в Советском Союзе в 1991 году«После краха коммунизма в Советском Союзе в 1991 году«После краха коммунизма в Советском Союзе в 1991 году«После краха коммунизма в Советском Союзе в 1991 году«После краха коммунизма в Советском Союзе в 1991 году
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экономикуэкономикуэкономикуэкономикуэкономику, , , , , - рассказывает американский Christian ScienceChristian ScienceChristian ScienceChristian ScienceChristian Science
MonitorMonitorMonitorMonitorMonitor. - Многие экономисты, Всемирный банк, Международ-
ный валютный фонд, Соединенные Штаты Америки и другие со-
ветовали России воспользоваться «шоковой терапией»: одним
махом приватизировать государственные предприятия - осно-
ву промышленной экономики.

Россия так и сделала. Это было бедствие. В период 1991-
1998 гг. валовой внутренний продукт (ВВП) - объем производ-
ства товаров и услуг в России - сократился на 40 процентов.
Выросла бедность, охватив примерно треть ее населения, в то
время как несколько частных предпринимателей с политиче-
скими связями сумели прихватить себе ключевые объекты го-
сударственной собственности по договорным ценам. Они ста-
ли «олигархами», которых большинство россиян презирает».

«Россия после финансового кризиса и сильной девальвации
рубля в 1998 году начала снова выкарабкиваться, в чем ей су-
щественно помогли растущие цены на нефть. Доходы от нефти
и природного газа позволили России повысить пенсии своим
пожилым гражданам, досрочно выплатить около 17 млрд. со-
ветских долгов иностранным государствам и организациям и
увеличить правительственный «стабилизационный фонд».

Зависимость от нефти является одной из причин того, что
Президент Владимир Путин принял меры к возвращению под
контроль государства национальных ресурсов России, включая
нефть и природный газ».

«Трое экономистов Мичиганского университета в своем не-
давнем исследовании пришли к выводу, что приватизация «не
привела к заметному улучшению эффективности» российских
компаний».

«Путин объявил, что его целью является удвоение ВВП Рос-
сии за предстоящее десятилетие. Для этого необходим ежегод-
ный прирост ВВП в размере 7 процентов (с учетом инфляции).
Если такой прирост будет обеспечен, уровень жизни в России
достигнет показателя Португалии, одной из самых бедных стран
Западной Европы».

«Однако дело «ЮКОСа»-Ходорковского нанесло урон репута-
ции России как места для инвестиций, несмотря на попытки
Путина успокоить американских и немецких капитанов бизне-
са. Пока иностранные прямые инвестиции остаются сравнитель-
но небольшими. Организация по экономическому сотрудниче-
ству и развитию подсчитала, что за прошедшие четыре года
приток капиталов в страну составил всего 16 млрд. долл. США.

Более зловещим кажется то, что падает добыча нефти. Пос-
ле того, как в 2003 году объем добычи вырос на 13 процентов,
в прошлом году рост замедлился примерно наполовину, а в те-
кущем году добыча растет еще медленнее», - предостерегает
Christian Science MonitorChristian Science MonitorChristian Science MonitorChristian Science MonitorChristian Science Monitor.

Дочь Путина вышла
замуж в Греции?
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Я вспомнила, что в начале июня
таблоиды «Жизнь» и «Московский
комсомолец» писали о том, что, со-
гласно сообщению одного грече-
ского телеканала, дочь Владимира
Путина - о том, была ли это 20-лет-
няя Мария или 19-летняя Катери-
на, не сообщалось - выходит замуж на Санторини. Те сообще-
ния так и не подтвердились, но поскольку я сама приехала на
остров, то начала опрос местного населения.

О том, что эта свадьба и правда была, мне рассказали вла-
дельцы гостиниц: дочь Путина вышла замуж 11 июня в право-
славном соборе в Фире, главном городе острова, утверждали они.

«Но зачем дочери Путина выходить замуж тайно? С этим воп-
росом я позвонила пресс-советнику посольства Греции в Моск-
ве Георгеосу Хацииоанну. Он ответил мне следующее: греческий
таблоид «Эспрессо» как-то писал о том, что некий российский
бизнесмен действительно справил пышную свадьбу 11 июня
на Санторини - но не с дочерью Президента. По словам «Эсп-
рессо», прояснить ситуацию помогла русскоязычная газета «Рус-
ская мысль», в которой под заголовком «Кто вышел замуж на
Санторини вместо дочери Путина?» красовалась фотография
жениха и невесты.

А дело было вот в чем: из Москвы одновременно вылетели
два самолета. В одном летел Путин, а в другом - 80 гостей мос-
ковского бизнесмена Георгия Трефилова, направлявшиеся на
его свадьбу на Санторини.

Вот так и вышло, что, оказывается, выходить замуж на ост-
ров полетела дочь Президента. В греческой газете всю вину за
недоразумение свалили на российских журналистов.

Вооружившись газетами, я пришла в тот ресторан, где дочь
Президента России предположительно должна была принимать
гостей в качестве молодой жены. Менеджер по заказам Элени
Эконому уверила: дочь Путина действительно вышла замуж на
Санторини. По ее словам, к невесте начали звонить журналис-
ты, пытаясь добиться, чтобы их пропустили на торжество, и по-
этому свадьбу перенесли во Вличаду, на противоположную сто-
рону острова, никому об этом не рассказывая».

«Придется, видимо, еще раз съездить на Санторини - педи-
кюр сделать, а заодно и послушать, чем все кончилось», - иро-
низирует The International HerThe International HerThe International HerThe International HerThe International Herald Tald Tald Tald Tald Tribuneribuneribuneribuneribune.

По материалам inoСМИ.ru подготовил Юрий ШАМИН.

Бюджет Воронежа
Анализ исполнения бюджета городского округа город
Воронеж по состоянию с 04.07.2005г. по 08.07.2005г.

Начальник финансово-казначейского
управления С.Г.КУРИЛО.

тыс. руб.

      Показатели с 04.07 по 08.07

1. ВСЕГО ДОХОДОВ 88220

Собственные доходы 87339
Перечисления из областного бюджета 881

2. РАСХОДЫ 138220
Бюджетная сфера, всего: 88307
- зарплата + начисления 50768
- коммунальные услуги 17002
- увеличение стоимости материальных запасов
(в т. ч. питание, медикаменты и др.) 10396
- социальные выплаты населению 253
- прочие расходы 9888
Городское хозяйство, всего: 27405
- теплофикация жилищного фонда 3500
- эксплуатация жилищного фонда 5150
- капремонт жилищного фонда 4800
- благоустройство 11729
- транспорт 1500
- списано по решению суда
ОАО «Воронежсинтезкаучук» 600
- прочие расходы
- субсидии м/о гражданам 126
Обслуживание муниципального долга
(погашение процентов по кредитам)
Погашено кредитов 22508

3. ДЕФИЦИТ -50000

4. ИСТОЧНИКИ ПОКРЫТИЯ ДЕФИЦИТА 50000

получено кредитов 50000

Когда от Сталинграда вверх по
Дону до нашей Новой Калитвы совет-
ские войска проломили вражеский
фронт, в прорыв устремились неудер-
жимо танки, пехота, артиллерия, то
немцы-итальянцы быстро устроили
новую линию обороны. Свои опорные
пункты они расположили на господ-
ствующих степных буграх и сплошь
держали под огнем всю местность.

Пока в штабах вырисовывалась
Острогожско-Россошанская опера-
ция, пока из тыла на плацдармах у
сел Пасеково, Щучье и Сторожевое
незаметно собирали для решающего
удара войска, противнику на всей
новой линии фронта не давали житья.
Ведь он тоже не дремал. 25 декабря
пленный офицер показал, что из Рос-
соши в район Голубая Криница - Кри-
ничное подтянуты полки итальянской
дивизии «Юлия». 24-й немецкий тан-
ковый корпус тоже расставлял свои
части.

Врагу нельзя было давать и дня
передышки.

Степные высоты, о которых речь,
штурмовали в составе 6-й армии
Юго-Западного фронта бойцы 127-й
и 160-й стрелковых дивизий. Скупые
архивные документы свидетельству-

Не один в поле воин

ют: 636-й стрелковый полк 160-й
стрелковой дивизии в течение
25.12.1942 вел ожесточенный бой в
районе высоты 205,6, проявляя стой-
кость, мужество и героизм. Было от-
бито 5 контратак противника и унич-
тожено до 700 солдат и офицеров
противника. Взяты в плен 4 офице-
ра 387-й немецкой пехотной диви-
зии. Уничтожили 9 танков и 2 артил-
лерийские батареи. Полк отошел на
исходные позиции. Понесли потери:
141 человек убитыми и 203 ранены-
ми.

И еще не один день здесь в огне
кипел обагренный кровью декабрь-
ский снег.

Когда в январе нового 1943 года
наши части перешли в наступление в
сторону Россоши, местные жители
помогали бойцам хоронить погиб-
ших. Мерзлую землю кирка и лом не
брали. Трупы фашистов стаскивали в
ближнюю кручу. Блиндажи стали
братской могилой для своих воинов.

После войны часть тел перезахо-
ронили в тогдашнем райцентре Но-
вой Калитве. Установили памятник
павшим.

Но - не один в поле воин еще ос-
тается там, где погиб.

Нынешним летом на высоту 205,6
прибыл Богучарский поисковый отряд
из объединения «Воронежский фронт».
Возглавляет его Николай Новиков,
сельский шофер и учитель, археолог и
краевед, создатель известного в обла-
сти музея в Дубравской школе.

В отряде до сорока человек - стар-
шеклассники и взрослые. Россошан-
ский район в нем представляют дирек-
тор Цапковской школы Владимир Жи-
гайлов и фермер Сергей Свинарев.

- Пригласили армейских саперов с
хорошим миноискателем. Он «чувству-
ет» металл на глубине до пяти метров,
- рассказал Владимир Семенович. - По-
могли нам найти захоронения. Подня-
ли останки уже девяноста воинов. Есть
четыре медальона. Кошелек-портмоне
с бумагами принадлежал, скорее все-
го, медсестре. Всё отправили на экс-
пертизу криминалистам.

Одиннадцать фронтовых захороне-
ний найдено у села Цапково. Ждут по-
исковиков в селах Анцеловича и Алек-
сандровка.

- По завершении раскопок посове-
туемся с местным военным комисса-
риатом и властями, - говорит Жигай-
лов. - Перезахороним останки в общую
братскую могилу с почестями.

Обидно и досадно, что работают
поисковики на энтузиазме. По пути из
Москвы где-то запропастились сред-
ства на питание, бензин и прочее ма-
териальное обеспечение полевых эк-
спедиций. Позарез нужен отряду свой
надежный миноискатель.

Трудности, надеются, разрешимые.
В руках же - святое дело. Все пони-

мают: пока не похоронен последний
солдат, война не закончилась...

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Затянувшиеся землей, затравенелые бугорки и ямки - это следы
былых военных оборонительных укреплений. Спустя десятилетия с
трудом, но ещё можно распознать цепи траншей с ячейками окопов,
дзоты пулемётные, орудийные и блиндажи.
Отсюда с холма простор неоглядный. Как на ладони - села Первомай-
ское и Ивановка, видны хутора. А главное - под прицелом километры
дороги, ведущей с Дона от Новой Калитвы на Кантемировку и далее в
Донбасс. Удобнее боевой позиции не сыскать. Поле называется
Солонцы, на топографической карте оно означено высотой 205,6. В
декабре 1942 года её и облюбовали фашисты.

ПОМНИ, ВЕРУЙ, ГОРДИСЬ
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Призы
читателям

ПОДПИСКА-2005

Тепловентилятор Тепловентилятор Тепловентилятор Тепловентилятор Тепловентилятор – А.Е. Шишкин (г. Воронеж).
Часы Часы Часы Часы Часы – Н.В. Филатова (г. Воронеж), В.Н. Семенова (г. Воронеж).
СервизСервизСервизСервизСервиз – К.С. Окосьян (г. Воронеж), В.Н. Рудьман (г. Воронеж),

В.А. Рыжиков (Воронежская обл., Бобровский р-н, с. Чесменка), А.П.
Михайлова (г. Воронеж).

Фен Фен Фен Фен Фен – А.П. Клапнев (г. Воронеж), Б.Н. Прасолов (г. Воронеж), М.В.
Дмитриенко (Воронежская обл., Калачеевский р-н, с. Хрещатое),
К.Н. Левский (Воронежская обл., пос. Каменка)

Миксер Миксер Миксер Миксер Миксер – В.П. Шестопалов (г. Воронеж), В.Г. Огарков (г. Воро-
неж), З.А. Данилевская (г. Воронеж), Е.М. Стадник (Воронежская
обл., Ольховатской р-н, с. Лиморовка)

Настольная лампаНастольная лампаНастольная лампаНастольная лампаНастольная лампа – В.И. Бакланов (г. Воронеж), С.В. Скрыпни-
ков (Воронежская обл., Воробьевский р-н, с. Лещаное),  М.В. Иллари-
онова (г. Воронеж), И.П. Сушков (Воронежская обл., Таловский р-н, п.
Вознесенский), И.Ф Лопатин (Воронежская обл., п. Таловая).

Набор открыток «Память»Набор открыток «Память»Набор открыток «Память»Набор открыток «Память»Набор открыток «Память» - Н.А. Антоненко (г. Воронеж), Б.А.
Гончаров (г. Воронеж), Н.Н. Лопатин (г. Воронеж),  М.И. Смородина (г.
Воронеж), И.И. Вольшак (Воронежская обл., Семилукский р-н, с.
Землянск), Г.И. Цынцова (Воронежская обл., Кантемировский  р-н, с.
Куликовка), В.И. Волобуева (г. Воронеж), Ю.П. Микадзе (г. Воронеж),
И.К. Еремеев (г. Воронеж), Г.А. Мельников (Воронежская обл., Пет-
ропавловский р-н, с. Старая Меловая), В.В. Белуненко (г. Воронеж),
А.М. Михайлова (г. Воронеж), А.М. Мищенко (Воронежская обл., г.
Россошь), С.В. Шмыков (Воронежская обл., ст. Воробьевка), И.П.
Петрушин (Воронежская обл., г. Борисоглебск).

Набор открыток «Воронеж»Набор открыток «Воронеж»Набор открыток «Воронеж»Набор открыток «Воронеж»Набор открыток «Воронеж» - Н.Г. Евдокимов (Воронежская обл.,
Петропавловский р-н, с. Красноселовка), В.Ф. Блюденова (г. Воро-
неж), Л.А. Куварин (г. Воронеж), Н.И. Морозов (Воронежская обл., г.
Павловск),  В.С. Рычагов (г. Воронеж), Г.А. Дробышев (Воронежская
обл., Верхнехавский р-н, с. Верхняя Байгора), Н.С. Талдыкина (г.
Воронеж), В.И. Фролов (г. Воронеж), Ю.С. Харламов (г. Воронеж), Е.Н.
Торбин (г. Воронеж), Н.М. Уварова (г. Воронеж), С.Ф. Матвиенко
(Воронежская обл., Богучарский р-н, п. Дубрава), М.И. Лунева (г.
Воронеж), М.В. Сидельникова (г. Воронеж), С.И. Шебедяк (Воронеж-
ская обл., г. Острогожск).

Для получения подарков вам необходимо в течение месяцав течение месяцав течение месяцав течение месяцав течение месяца
прийти в редакцию с паспортом и квитанцией о полугодовой подпис-
ке на «Коммуну» на второе полугодие 2005 года. Денежные эквива-
ленты подарков не выплачиваются! Наборы открыток победителям
из районов области высылаются по почте. Ценные призы победите-
лям не из Воронежа тоже могут быть высланы, но по предваритель-
ному согласованию с редакцией. Справки по тел. (0732) 39-00-87.

Как мы уже сообщали, 4 июля в редакции газеты «Комму-
на» состоялся последний (четвертый) этап призовой игры с
подписчиками. Вот кому достались призы:

Выставляются
фотоработы

В Воронеже появился первый
специальный выставочный зал,
в котором можно познакомить-
ся с лучшими работами воронеж-
ских фотографов. Небольшое
уютное помещение на ул. Вл.
Невского, 15 предоставила фо-
тографическая фирма «Ника».
Вначале здесь представил свои
работы преподаватель творчес-
кой фотографии Воронежского
художественного училища Вла-
димир Голуб. Сейчас же экспо-
нируется выставка Георгия Ста-
сенко «Заповедными тропами».

Инженер-железнодорожник
по службе и фотохудожник по при-
званию, Стасенко занимается
фотографией почти сорок лет и
все это время любимым жанром
для него была фотоохота. Его ра-
боты отражают не всеми види-
мую красоту пейзажей, показы-
вают первозданную жизнь при-
роды. Животные, которые попали
в объектив Стасенко, остаются для
зрителя естественными в своей
среде, удивительно тонко подсмот-
ренные камерой мастера.

Юлия МУСАТОВА.

Опасное
сходство

Очень часто в нынешнем сезоне лис-
кинский «Локомотив» напоминает «Фа-
кел». То одолеет лидера турнира, то про-
играет середнячку, и, что бывает уж
очень похожим, - ведет в счете за не-
сколько минут до финального свистка, а
в итоге покидает поле побежденным.
Вот и в этот раз у себя дома, в матче с
егорьевским «Сатурном», железнодо-
рожники выигрывали за 10 минут до
конца игры – 1:0, а конечный результат
– 1:2. Гол у хозяев провел Фаустов.

Это была очередная встреча в рам-
ках первенства страны в зоне «Центр»
второго дивизиона. В первом круге ли-
сянам остались выездные игры с одно-
клубниками из Калуги (21 июля) и Сер-
пухова (24-го), и на том, как говорится,
половина пути будет пройдена. Опять
же, продолжая аналогию с «Факелом»,
подчеркнем, что у подопечных Генна-
дия Сошенко тоже остаются шансы под-
няться в турнирной таблице до 9-го ме-
ста. Но самая сенсационная новость
поступила из стана одного из соперни-
ков «Локомотива» в зоне «Центр» под-
московного клуба «Лобня-Алла» - с ко-
манды снято 24 очка за нарушение пас-
портного режима одного из футболис-
тов. И претендент, как говорится, в один
миг перешел в разряд аутсайдеров.

Юрий МАКАРОВ.

«Магнит»
притягивает

Стали известны соперники по полу-
финалу Кубка МОА «Черноземье» и сро-
ки проведения матчей между ними. Во-
ронежские «динамовцы» сначала дома
встретятся 20 июля с железногорским
«Магнитом», ответная игра в гостях –
3 августа. Параллельно в тех же числах
сыграют «Губкин» (Белгородская об-
ласть) и «Торпедо-2» (Волжский). Вол-
жане добились права на полуфинал
только за счет гола, забитого в гостях
«Авангарду», там проиграли – 1:2, на
своем поле выиграли – 1:0.

Заметим, что наибольшие шансы на
победу в этом турнире имеет воронеж-
ское «Динамо», однако не будем зацик-
ливаться на прогнозе. Все же кубковые
матчи сильно разнятся с другими со-
ревнованиями. Подождем непосред-
ственно результатов. Ну а в первенстве
Черноземья подопечные Валерия Не-
ненко уверенно лидируют, при этом
предпоследний матч первого круга про-
водят 17 июля как раз в Железногорс-
ке, а заканчивают первый круг 27-го
числа в Губкине.

Юрий СЕМЕНОВ.

ФУТБОЛ

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

Э Д И Т Я Р
А У Л А С К А
Л Ч Ь Л У

Ф И Л А Т Е Л И С Т
О О О И Т
Р С А М О С В А Л
А Л Ь Т Т А К С И

И А Л Л Р
А Т О М И В А С И

Ь А К В Е Д У К
В Е С Н А Е Б

Ы У Т Р О Б А
П О Ч Е Р К Р О Д

П К А Р Е Т А
Т Я Г А Ч Х А М

Ответы на сканворд (15 июля) УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.   в администрации

Коминтерновского р-на: Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21-14-55.

1. Определение массива первоочередного выделения земельных участков.
2. Определение лиц, изъявивших желание заключить договор аренды и опреде-

ление размера доли на выделенный земельный участок.
3. Определение местонахождения выделяемого земельного участка в счет

Представитель собственников Никульникова Н.С. Тел. (262) 5-03-43; 5-03-41.

Собственники земельных долей общей долевой собственности СХА (колхоза) племзавода «Дружба»
Павловского р-на Воронежской обл. извещают о проведении собрания участников общей долевой

собственности, которое состоится 20 августа в здании ДК села Покровка.
ПОВЕСТКА ДНЯ:

долей в праве общей долевой собственности из земель с/х назначения для
передачи в аренду.

4. Определение условий заключаемого договора.
5. Разное.

Продается ГАЗ-66 (самосвал) 1992 г. выпуска в отличном состоянии.
Тел.: 89056530442, 8 (07357) 4-11-71.

16 августа 2005 г. в 11 часов в актовом зале состоится

очередное собрание акционеров
ОАО «Грузовое автотранспортное предприятие №2»

С ПОВЕСТКОЙ ДНЯ:

Регистрация акционеров проводится с 9 часов.

1. Отчет о финансово-хозяйствен-
ной деятельности ОАО за 2004г.

2. Отчет ревизионной комиссии и
выбор аудита.

3. О выплате дивидендов за 2004г.
4. Выборы счетной комиссии.

5. Изменение состава акционеров.
6. Выборы совета директоров.
7. Выборы генерального директора.
8. Выборы ревизионной комиссии.
9. Разное.

Собственники земельных долей
общедолевой собственности СХА «Подгорное» Новохоперского р-на

Воронежской обл. (13 чел.) на основании решения общего собрания от 16.12.2004г.

извещают о своем намерении
выделить в натуре земельные участки

в счет 27 земельных долей в праве собственности на земельные уч-ки из земель
сельхозназначения общей площадью 151,2 га, из них пашни 110,7 га, расположенных

в поле №6 раб.уч. №3 (к 13), поле №4, уч. №2 (к 9), поле №4 уч. №4 (к 7),
поле №3 уч. №3 (к 6), поле №3 уч-к №1 (к 4) полевой севооборот №1 бр. №1.

Пастбище 22,8 га (ч.к. 7; к 10) сенокос 24,8 га (участок №2 ч.к. 9).
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка не превышает рыночную

стоимость остающихся после выдела земельного участка в расчете
на единицу площади. Компенсация не выплачивается.

Возражения принимаются в течение месяца со дня публикации
представителю собственников Перову Виктору Михайловичу:

397424, Воронежская обл., Новохоперский р-н, с. Подгорное, ул.Ленинградская, д.8.

УТОЧНЕНИЕ
к объявлению от 30.09.04г. в «Коммуне» №151.

В объявлении собственников СХА «Подгорное» Новохоперского р-на Воронежской области
следует читать: в счет 32 земельных долей общей площадью 179,2 га,

из них 131,2 га пашни (к. 15; к. 11), пастбища 23,2 га (ч.к. 2), сенокосов 24,4 га (ч.к. 1).
К объявлению от 23.10.04г. «Коммуна» №165 следует читать:

в счет 21 земельной доли общей площадью 118,5 га, из них 87,3 га пашни (к. 16: ч.к. 11),
пастбищ 15,2 га (ч.к. 2), сенокосов 16 га (ч.к. 1).

К объявлению от 04.11.04 в «Коммуне» №171 следует читать: в счет 16 земельных долей
общей площадью 96,2 га, из них 70,5 га пашни (ч.к. 12; ч.к. 13).

Пастбищ 11,6 га (ч.к. 2), сенокосы 12,3 га (ч.к. 1-11,5 га; ч.к. 9-0,8га).
Основание – решение общего собрания от 16.12.2004г.

Рыночная стоимость выделяемого земельного уч-ка не превышает рыночную стоимость
остающихся после выдела земельного уч-ка в расчете на единицу площади.

Компенсация не выплачивается.

Собственники
605/571 человек/долей

в праве общей долевой собственности на земельный участок (массив)
общей площадью 4087,2 га, в том числе пашни 3100,3 га,

расположенный по адресу: Воронежская область, центральная
и западная части Петропавловского кадастрового района,

извещают о своем намерении выделить
единый земельный участок (массив)

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок (массив)
из земель сельскохозяйственного назначения общей площадью 4087,2 га

с оценкой 234689,6 баллогектара  (в том числе пашни – 3100,3 га,
с оценкой 192880,39 баллогектара, сенокосов – 507,2 га, с оценкой

15720,93 баллогектара, пастбищ – 479,7 га, с оценкой 26088,26
баллогектара), находящихся в центральной части квартала 36:22:31 00 015

на пахотных земельных массивах площадью 442 га, в центральной части
квартала 36:22:32 00 009, площадью 760,7 га, в северо-восточной части

этого же квартала площадью 145,5 га, в центральной части квартала
36:22:32 00 010 площадью 1210,8 га, в центральной части квартала

36:22:32 00 013 площадью 541,3 га, пастбища расположены в балках
Мокрый Яр, Савин Яр, Герасимов Яр, Широкий Яр, сенокосы в пойме рек

Толучеевка и Криуша, для регистрации права и последующей передачи
в аренду СХА «Луч» для сельскохозяйственного использования.
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (массива)

не превышает рыночную стоимость оставшихся после выдела земельных
участков в расчете на единицу его площади. Возражения от участников
долевой собственности по местоположению выделяемого земельного

участка (массива) направляются представителю собственников
Зинчук Ольге Андриановне по адресу: 397670, Воронежская обл.,
Петропавловский р-н, с.Петропавловка, ул.Восточная, д. 56, кв. 22,

тел. (8 265) 2-14-64, в течение месяца со дня публикации извещения.

Собственники земельных долей
СХА им. Карла Маркса

в праве общедолевой собственности на земельный участок,
опубликовавшие объявление в газете «Коммуна» от 9 июля 2005г.,

уточняют:
в опубликованном объявлении в газете «Коммуна» от 9 июля 2005г.

была допущена техническая ошибка.
Текст объявления просим читать в новой редакции:

Собственники земельных долей СХА им. Карла Маркса в праве общедолевой
собственности на земельный участок, опубликовавшие объявление в газете

«Коммуна» от 4 июня 2005г., уточняют:
общая площадь сельскохозяйственных угодий 1755,8 га,

в том числе пашни 1279,7 га
полевой севооборот (бригада №2) – II – 110 га, часть I – 48 га;

полевой севооборот №1 (бригада №1) – II – 129 га, VI – 63 га, V – 111 га.
Рыночная стоимость выделенного земельного участка не превышает
рыночную стоимость, остающуюся после выдела земельного участка,

в расчете на единицу его площади.
Представитель собственников земельных долей по доверенности Сотникова Т.Н.

1. Общие сведения
1.1. Полное фирменное наименование эмитента (для некоммерческой организации -

наименование): Открытое акционерное общество «Воронежский экспери-
ментальный комбикормовый завод».

1.2. Сокращенное фирменное наименование эмитента: ОАО «ВЭКЗ».
1.3. Место нахождения эмитента: Россия, город Воронеж, проспект Труда,

дом 93.
1.4. ОГРН эмитента: 1023601538058.
1.5. ИНН эмитента: 3662013423.
1.6. Уникальный код эмитента, присвоенный регистрирующим органом:

42504-А.
1.7. Адрес страницы в сети Интернет, используемой эмитентом для раскрытия

информации: www.vekz.vrn.ru
1.8. Название периодического печатного издания (изданий), используемого эмитен-

том для опубликования информации: Газета «Коммуна», информационный бюл-
летень «Приложение к Вестнику Федеральной службы по финансовым
рынкам».

1.9. Код (коды) существенного факта (фактов): 1042504А08072005.
2. Содержание сообщения
2.1. Вид общего собрания: годовое.
2.2. Форма проведения общего собрания: совместное присутствие.
2.3. Дата и место проведения общего собрания: 24 июня 2005 года, город

Воронеж.
2.3. Кворум общего собрания: число голосов, которыми обладали лица,

принявшие участие в годовом общем собрании акционеров 62713, что
составляет 84,6% от общего количества голосующих акций ОАО «ВЭКЗ».
Кворум имелся.

2.4. Вопросы, поставленные на голосование, и итоги голосования по ним:
1. Вопрос, поставленный на голосование, по первому вопросу повестки дня:
«Избрать счетную комиссию ОАО «ВЭКЗ» из следующих кандидатур:

Шестакова Галина Михайловна, Лехто Любовь Николаевна, Жукова Вален-
тина Николаевна, Васильченко Светлана Дмитриевна, Абрамова Мария
Михайловна».

Итоги голосования:

№ Ф. И. О. «За» «Против» «Воздер-
жался»

1. Шестакова  Галина Михайловна 62713 0 0

2. Лехто  Любовь Николаевна 62713 0 0

3. Жукова  Валентина Николаевна 62713 0 0

4. Васильченко Светлана Дмитриевна 62713 0 0

5. Абрамова Мария Михайловна 62713 0 0

Голосовали: 62713 голосов.
Недействительных бюллетеней - 0 шт., 0 голоса.

2. Вопрос, поставленный на голосование, по второму вопросу повестки дня:
«Утвердить годовой отчет Общества, годовую бухгалтерскую отчетность

ОАО «ВЭКЗ» за 2004 год, в том числе отчет о прибылях и убытках за 2004
год».

Итоги голосования:

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»

62713 0 0

Голосовали: 62713 голосов.
Недействительных бюллетеней - 0 шт., 0 голоса.
3. Вопрос, поставленный на голосование, по третьему вопросу повестки дня:
«Распределить прибыль Общества по результатам финансового 2004

года. Утвердить смету использования чистой прибыли в 2005 г. Дивиденды
не выплачивать».

Итоги голосования:

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»

62713 0 0

Голосовали: 62967 голосов.
Недействительных бюллетеней - 0 шт., 0 голоса.
4. Вопрос, поставленный на голосование, по четвертому вопросу повестки дня:
«Избрать Совет директоров ОАО «ВЭКЗ» из следующих кандидатур: Коса-

чев Андрей Павлович, Анжаурова Елена Ивановна, Пасынков Леонид Вита-
льевич, Шихов Сергей Валерьевич, Ланкин Виктор Егорович».

СООБЩЕНИЕ
О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
«СВЕДЕНИЯ О РЕШЕНИЯХ

ОБЩИХ СОБРАНИЙ»
Итоги голосования:
Кандидатуры «За» «Против» «Воздер-

жался»

Количество Количество Количество
голосов голосов голосов

Косачев Андрей Павлович 62713

Анжаурова Елена Ивановна 62713

Пасынков Леонид Витальевич 62713 0 0

Шихов Сергей Валерьевич 62713

Ланкин Виктор Егорович 62713

Голосовали: 313565 голосов.
Недействительных бюллетеней - 0 шт., 0 голоса.
5. Вопрос, поставленный на голосование, по пятому вопросу повестки дня:
«Избрать ревизионную комиссию ОАО «ВЭКЗ» из следующих кандида-

тур: Галдин Роман Валерьевич, Денисов Михаил Юрьевич, Никонов Миха-
ил Ильич».

Итоги голосования:

№ Ф.И.О. «За» «Против» «Воздержался»

1. Галдин Роман Валерьевич 62713 0 0
2. Денисов Михаил Юрьевич 62713 0 0

3. Никонов Михаил Ильич 62713 0 0

Голосовали: 62713 голосов.
Недействительных бюллетеней - 0 шт., 0 голоса.
6. Вопрос, поставленный на голосование, по шестому вопросу повестки дня:
«Утвердить в качестве аудитора ОАО «ВЭКЗ «ООО «Русбизнесаудит»,

город Москва».
Итоги голосования:

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»

62713 0 0

Голосовали: 62713 голосов.
Недействительных бюллетеней - 0 шт., 0 голоса.
2.5. Формулировки решений, принятых общим собранием:
1.Формулировка решения, принятого Собранием по первому вопросу повестки дня:
«Избрать счетную комиссию ОАО «ВЭКЗ» из следующих кандидатур:

1. Шестакова Галина Михайловна
2. Лехто Любовь Николаевна
3. Жукова Валентина Николаевна
4. Васильченко Светлана Дмитриевна
5. Абрамова Мария Михайловна».

2.Формулировка решения, принятого Собранием по второму вопросу повестки дня:
«Утвердить годовой отчет Общества, годовую бухгалтерскую отчетность

ОАО «ВЭКЗ» за 2004 год, в том числе отчет о прибылях и убытках за 2004 год».
3.Формулировка решения, принятого Собранием по третьему вопросу повестки дня:
«Распределить прибыль Общества по результатам финансового 2004

года. Утвердить смету использования чистой прибыли в 2005 г. Дивиденды
не выплачивать».

4.Формулировка решения, принятого Собранием по четвертому вопросу повестки
дня:

«Избрать Совет директоров ОАО «ВЭКЗ» из следующих кандидатур:
1. Косачев Андрей Павлович;
2. Анжаурова Елена Ивановна;
3. Пасынков Леонид Витальевич;
4. Шихов Сергей Валерьевич;
5. Ланкин Виктор Егорович».

5.Формулировка решения, принятого Собранием по пятому вопросу повестки дня:
«Избрать ревизионную комиссию ОАО «ВЭКЗ» из следующих кандида-

тур:
1.Галдин Роман Валерьевич
2.Денисов Михаил Юрьевич
3.Никонов Михаил Ильич»

6.Формулировка решения, принятого Собранием по шестому вопросу повестки дня:
«Утвердить в качестве аудитора ОАО «ВЭКЗ» ООО «Русбизнесаудит»,

город Москва».
3. Подпись
3.1. Генеральный директор ОАО «ВЭКЗ» В.Е.Ланкин
3.2. Дата «8»июля 2005 года


